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PRESENTACIÓN 

 

Esta publicación pretende llegar al conjunto de 

trabajadores y trabajadoras de todas las islas que 

comprenden las Baleares. Para ello iniciamos en su día 

el proceso burocrático para crear una confederación de 

la cual ya tenemos los permisos gubernativos. 

Estamos dignamente representados en los comités de 

varias empresas del sector de servicios de handling en 

aeropuerto, ITV, Cobra, IME, Ohlimpia, etc 

Con ello damos la posibilidad de unirse a nuestra lucha 

para defender los derechos laborales y ampliar los 

mismos en cualquier empresa donde se opten a 

presentarse como delegad@s de nuestro sindicato, a 

cualquier trabajador/a del archipiélago. 

Una nueva manera de abrirse a la clase trabajadora, 

concienciar y actuar unidos ante las injusticias que nos 

agobian y sufrimos en nuestras propias carnes. 

Tenemos el convencimiento que nuestra independencia 

y nuestra organización asamblearia es nuestro sello de 

garantía. 

No aceptamos subvenciones públicas, ni privadas y 

nuestro único soporte económico está en las cuotas de 

afiliación. 

Tampoco aceptamos “ personas liberadas” al servicio 

de sus amos. Nuestra representación a los diferentes 

comités de empresa es elegida en listas abiertas en las 

que todos/as tienen la opción de presentarse y es la 

persona mas votada la que obtiene el cargo. 

 

 

 
 

 

Orgullo que nos complace mantener a afiliaciones  

con más de 17 años de antigüedad cuando iniciamos 

muestra andadura sindical con otra nomenclatura. 

Seis años ya de Som Sindicalistes Balears, muchos 

frentes abiertos y disposicion y ánimo de llevarlos a 

cabo. 

La dificil situación en la que se encuentran las 

familias trabajadoras ante los aumentos de la cesta de 

la compra, los precios de la energía, alquileres, 

hipotecas por las nubes, vivienda, parecen no ser 

suficientes para movilizar a la población confundida 

y alienada por los medios de comunicación 

empeñados en confundir y airear bulos y noticias con 

trasfondo moralistas, machistas y hasta fascistas sin 

ningún rubor. 

Está faltando un mucho de movilización, de 

participación activa de la clase trabajadora. 

Los sindicatos mayoritarios ya “tienen controlado el 

tinglado” y se permiten firmar acuerdos sin consultas 

previas, sus convocatorias de asambleas son historia 

pasada. 

Pareciera que les incomoda enfrentarse cara a cara 

con sus propios afiliados/as y prefieren negociar en 

los despachos a espaldas y traicionando a su propio 

electorado. 

Sus propios trabajadores están denunciándolos ante 

la autoridad laboral por explotación y atropellos a sus 

derechos como trabajadores/as. Su afiliación se 

resiente, pero siguen mamando de la vaca sagrada 

que es la misma que subvenciona a la CEOE. 

 

Apoyamos la solidaridad y el trabajo en equipo, no 

podemos soportar a quienes nos usan como títeres. 

Necesitamos personas que quieran romper este 

peligroso desequilibrio. Pedimos que te unas a 

nuestra organización, no como una gestoría que te 

resuelva el problema, queremos tenerte porque 

necesitamos unidad de acción, no solo te queremos 

como afiliado/a, te queremos a nuestro lado para 

combatir la injusticia. 

 

           No estas sólo/a. ¡UNETE! 



  

   EL FUTURO DE LAS PENSIONES  

 

Desde hace ya varios años pensionistas de todos los 

rincones del país, especialmente en Euzkadi, se 

manifiestan cada lunes en las plazas reivindicando unas 

pensiones dignas y sobre todo el mantenimiento del 

derecho a unas pensiones públicas. 

La Doctora en Economía, Miren Etxezarreta (UAB 

Barcelona, London of Economics School), responde a unas 

preguntas y nos anima a seguir adelante con las protestas. 

 

Pregunta. ¿Hay una varita mágica para dar una solución 

al tema de las pensiones? 

R- La varita mágica consiste en que la población este 

firmemente decidida a que el derecho a las pensiones se 

mantenga y se amplíe. El esfuerzo de las poblaciones es la 

única varita mágica, nunca se han conseguido derechos sin 

haber hecho una fuerte lucha por conseguirlo y ahora hay 

que hacerla por mantenerlos y mejorarlos. La población 

tiene que tomar conciencia de lo que se juega y 

disponernos a luchar, como se ha luchado siempre, para 

conseguir lo que es de justicia que se le otorgue. 

 

 
 

Pregunta. ¿Con qué objetivo nos quieren hacer creer que 

las pensiones públicas no tienen futuro y que no se 

pueden salvar?.¿Es una falacia? 

R- Fundamentalmente con un objetivo, en este momento, 

los foros de opinión y de ciertas decisiones políticas, no 

todos, están empeñados en que se vea que existe el 

problema de las pensiones. 

El problema de las pensiones no es un problema ni mayor 

ni menor que cualquier otro problema de financiación 

pública y por lo tanto no hay por qué singularizar el 

problema como se está haciendo. 

 

 

Me pregunto por qué se singulariza el problema de las 

pensiones en cuanto a gasto público cuando hay 

tantísimos otros aspectos del gasto público que no se 

singularizan, que no se tienen por qué singularizar. 

Si hay gastos que la colectividad financia a través de los 

impuestos, ¿por qué no puede financiar el gasto de las 

pensiones de la misma manera? 

Las pensiones ya se financian a través de los impuestos , 

porque las cotizaciones de los trabajador@s son 

impuestos, pero si no se llega con ese impuesto que, solo 

pagan los trabajador@s, y no se nos tiene que olvidar eso, 

ya se nos descuentan de nuestras nominas, se tendrá que 

financiar lo mismo que se financian lo mismo que los 

demás gastos públicos, de ese fondo. 

 

“Nos quieren hacer creer que no se pueden salvar las 

pensiones públicas” 

 

Si a través de impuestos se financian carreteras, Ejército, 

Casa Real, aparato judicial, entes financieros creados 

expresamente para el rescate a la banca. Todos ellos se 

financian de la misma manera, con el recurso a un fondo 

común que es de los impuestos. 

Deberían explicar con mucha más razón, por qué 

separan las pensiones de todos los demás gastos 

públicos, también podríamos preguntarnos, quién 

gana, a quién beneficia separar el gasto de las 

pensiones de todos demás gastos públicos y se puede 

anticipar y decir con bastante claridad que son los 

entes financieros los grandes beneficiarios. 

Es todo un proceso que conduce a mejorar y aumentar las 

pensiones privadas en manos de los bancos. Es decir que 

los que se benefician de toda esta llamada crisis, que no 

lo es tal, son los entes financieros los que han creado una 

crisis que no es real, sino una crisis construida 

socialmente. Y por lo tanto habrá que seguir por este 

camino antes de hablar de crisis 

Hablamos de recaudación, de impuestos para financiar, 

esos gastos sociales, como las pensiones. 

 

Pregunta.- Hablas de fiscalidad, incides en la 

importancia de hacer una reforma, fiscal, a fondo, 

integral. 

Se sacan los impuestos, sobre todo, a las rentas de 

trabajo, pero, ¿habría que hacerlo de otra manera? 

 

R.-Por supuesto que habría que hacer otra manera, en este 

momento más del 75% de los impuestos que se pagan en 

España lo pagan los trabajadores por medio del IRPF  y 

los consumidores con el IVA. 

Mientras que los beneficios del capital no llegan a pagar 

el 20% de los impuestos, entonces hagamos una reforma 

fiscal integral sin ninguna duda alguna cambiará la 

proporción que paga cada una de esas partes y entonces 

habrá posibilidad de financiar cosas que ahora nos dicen 

que no. 
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Entonces una reforma de pensiones requiere una reforma 

fiscal integral, punto clave y de otro modo si los demás 

gastos públicos se financian a través de los impuestos 

generales, ¿ por qué no incluir las pensiones si hace falta?. 

La crisis de las pensiones es una crisis construida 

artificialmente, no hay más crisis de pensiones que   en 

otras cosas, de esa manera la gente se asusta, empiezan a 

hacer pensiones privadas y benefician a los   entes 

financieros. 

Quiero decir además, que las pensiones privadas son un 

desastre económico no resuelven el problema de  las 

pensiones ni a quien las tengan, en primer lugar porque las 

pensiones privadas son muy arriesgadas pues se invierten 

y cotizan en bolsa, y como tal fluctúan , a veces se gana y 

a veces se pierde , cosa se sucede muy a menudo y más en 

estos tiempos y además nos dicen que las pensiones 

privadas dan un beneficio que se acumula, no es tal, en los 

últimos diez años los beneficios son realmente ridículos y 

muy por debajo del importe de la inflación y por  último 

son enormemente caras, pues los bancos nos cobra una 

comisión de un 1´5% por el importe del dinero nuestro que 

gestionan para la pensión. 

 

La población tiene que tomar conciencia de lo que se 

juega y disponernos a luchar, como se ha luchado 

siempre, para conseguir lo que es de justicia que se le 

otorgue. 

 

Un 1´5%  que es lo que nos cobran los bancos por nuestra 

pensión durante 20 o 30 años, es mucho dinero que se resta 

a tu pensión cuando la quieras recuperar. 

Quiero decir que todos esos elementos juntos hacen que las 

pensiones privadas no sean, ni remotamente la solución al 

problema de las pensiones públicas que, además, se puede 

resolver de otras maneras. 

 

 

 
 

 

 

 
 

Pregunta.- ¿Hasta que punto influye en el debate las 

movilizaciones en la calle, me refiero a esos y esas 

pensionistas que y, yo te diría más, a esas movilizaciones 

debería acudir más gente joven.?, puesto que estamos 

hablando del futuro de las pensiones.. 

 

R. Muy brevemente dos cosas, creo que las 

movilizaciones en las calles son absolutamente cruciales 

para mantener, sostener y mejorar nuestros derechos, son 

absolutamente esenciales. 

Y en segundo lugar, creo que tenemos que tender a que el 

tema de las pensiones esté estrechamente vinculado a 

problemas que afectan a los más jóvenes, como el tema 

de los salarios, el tema de la precariedad laboral y el tema 

de la vivienda. Cuando consigamos unir todos estos 

frentes para lograr los derechos de una vida digna, 

entonces estaremos todos y todas juntos y tendremos 

mucha más fuerza. 

 

Y esta debería de ser la siguiente etapa de los 

movimientos, tanto de jóvenes, que espero se incorporen 

a su lucha y a nuestra lucha, como a los mayores, que 

podemos unirnos a la suya. 

El más claro ejemplo lo tenemos en Francia, jóvenes y 

mayores se enfrentan a los cambios que quiere 

introducir su gobierno. Son un claro ejemplo de lucha 

de clase, ciudadanos de todas las corrientes e 

ideologías se funden contra una reforma que pretende, 

entre otras cosas alargar la vida laboral de los 62 a los 

64 años!. En España se han largado de los 65 a los 67 

años.... Sí, estamos retrasados O somos retrasados por no 

actuar a tiempo. ¿Podremos? 

 



ACCIÓN SINDICAL--- SUERTE DE EMPEÑO EN MEJORAR LA VIDA EN EL TRABAJO 

UNA LABOR DIFICIL Y DURA  POR SU PROPIA NATURALEZA, AYUDAR EN LA ORGANIZACIÓN Y 

DEFENSA DE LOS INTERESES COMUNES DE TRABAJADORES/AS. 

SE ESFUERZAN EN BENEFICIAR A TODOS Y TODAS, AFILIAD@S O NO 

ªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªªª

               
Ésta, una empresa municipal pública dedicada a llevar 

las conserjerías y limpiezas de todos los 

establecimientos públicos y escuelas que hay en el 

término de Calvià., oscilamos entre 180 a 200 

trabajador@s aproximadamente. 

Actualmente somos un comité de empresa con 9 

delegad@s:  

3 de SOM. 3 SITEIB, 2 CCOO y 1 UGT   

Nuestra historia comienza en 2015 cuando nos 

presentamos por primera vez a las elecciones, entonces 

obtuvimos una sola delegada., por entonces no teníamos 

convenio de empresa, nos regíamos por el Convenio del 

Sector. Con la ayuda de los compañeros de Acción 

Sindical conseguimos negociar nuestro primer convenio 

obteniendo importantes mejoras con respecto al 

anterior.  

Conseguimos una jornada laboral37:30 h.  Teníamos 39, 

nos devolvieron los trienios con carácter retroactivo 

desde 2009, mejoramos las IT ( la primera IT la empresa 

complementaba hasta el 100% , igualamos los salarios 

base en las categorías de limpiadoras y conserjerías 

(antes teníamos hasta 3 salarios bases diferentes). 

La sección sindical de SOM trabajó muy activamente 

en esta época. En las siguientes elecciones de 2019 y 

fruto de nuestro trabajo, conseguimos 3 delegadas. 

En 2020 negociamos nuestro segundo convenio, 

consiguiendo las siguientes mejoras: jornada laboral 

35h, permisos por hospitalización y fallecimiento de 

familiares primer grado 5 días y 7 si es fuera de la 

península, mejora de las IT (primera y  demás IT si no 

sobrepasan los 40 días el año anterior se 

complementarán al 100%). Los días 24 y 31 de 

diciembre serán de especial libranza, (aparte de los 3 

días de asuntos propios) un permiso a devolver de 5 

días para cuidados. (Aparte de otros que ya tenemos) , 

la subida salarial será el máximo que permita la Ley de 

Presupuestos Generales del Estado durante toda la 

vigencia del convenio. 

Las vacaciones a partir de 2024 serán de 23 días hábiles. 

(tenemos 31 días ) , l@s trabajador@s que tengan más 

de 60 años o más de 7 trienios disfrutarán de un día más 

de vacaciones.  

Estas son las mejoras más importantes que hemos 

conseguido. Ahora mismo nuestra compañera Alicia es 

la secretaria de nuestro comité. Carmen está en el 

comité de salud y Lola es nuestra presidenta del comité. 

Hay muchas pequeñas luchas cada día para que el 

convenio se cumpla al 100% y a veces hemos tenido 

que ir a inspección y otras no ha hecho falta y sólo con 

llamar la atención ha sido suficiente. 

Lo cierto es que las compañeras están contentas y hay 

una confianza mutua, unidas somos más fuertes. 

 

 
 

En la empresa Bombas y Servicios Son Dameto todo 

estalló con el despido improcedente de uno de los 

compañeros, llevábamos tiempo hablando para 

organizarnos sindicalmente, pero siempre por h o por b 

nunca lo llevamos a término. Desde aquel momento y 

sin dilación después de aquel amargo desenlace, nos 

pusimos a hablar con algunos sindicatos. 

Gracias a un compañero que había tenido un problema 

laboral y había ganado un juicio con SOM nos pusimos 

en contacto con ellos. Tuvimos la primera reunión con 

Vicente, Pepo y José. Gracias a aquella reunión ya 

salimos con una sección sindical de la reunión. Desde 

aquel día y hasta el día de hoy sólo tenemos palabras 

de agradecimiento hacia el sindicato y muy 

especialmente hacia ellos 3. 

Estamos trabajando y negociando una serie de pluses 

que la empresa cobra a sus clientes como especiales, 

porque entrañan peligros y nos los niega como pluses 

especiales. También negociamos las horas extras, 

seguridad laboral, etc. 

Estábamos poco o mal asesorados hasta que conocimos 

este sindicato. 

……………………………………………………….. 

➢ REUNIÓN DE LA EJECUTIVA 

 

La Ejecutiva del sindicato se reúne mensualmente para 

tratar los temas que afectan a la organización, tesorería, 

acción sindical, elecciones, etc. 

Está abierta a toda la afiliación y especialmente a 

delegados/as de secciones sindicales de distintas 

empresas. 

Si queréis asistir podéis mirar en nuestra web y en 

Facebook, iremos publicando la fecha. 

También podéis mandar artículos para publicar en el 

próximo número de la gaceta, será trimestral. 

 

¡PARTICIPA¡ 

 


